
A15

!"#$%&'()

!"!"#$%&'()*+,-./,01

#"23456#$781

*+,-!"./01

23456789:;<=

!"#$%&' 9:;<=>?@ABCD

EF@CGH=IJKLMNOPQ RS;TJU

VWXCYZ[\]^_J`abNc

(" !"# &' ;<=>?def@ABCg

hIijkClmnopqrsJYt.uCvw

MNCxy=>z{J|}~�c

(" $%"!& &';<��@ABC����

��C;�d�=>@A��J��UV��^�

����J�����������c

(")*+'g�=�lmJm�F ¡�Y

S=¢£¤£¥J������¦§I¨£©ª

¡J«¬®¯°±²«³c

,+!"'´µ¶· =PCI¨£C =

@CS=�C?¸¹ºCnopqC»¼CS½=C

Y¾½=CY¿£JÀ*Á'Â��1

$%>?@AB!"#$%&"#'#$$#((((( CDEFG )** HI

+*JKL0MNOP64MQRSTU$%!"V

!"#$% &'()*+,

$$$$$$$ÃÄÅÆÇÈÉÊ¤ªËJ ÌÍ3ÎÏ

ÐÑ�ÒÓÔ$JÕÖ×ØÙÚÛ"Ü$ #%%

ÝJÞ$CßàCáâÔ$7JãâÔ$%ªä

Ñ�å�Q

WX!Y

()$%FG # E

Z[\]^7RS_!YV`ab+c

deSfB0MNgOP6g0Mhg4M

Qgijklgmng4oMg3poMqr,

-. $'æ�çÔ$JF ¡�YS=¢£�

�^è��J£éêëê_1

-. ('æ�çÔ$Jìíîï=>CYSðñ

òóJôç�_õöG÷î1

-.

/0

*"#$%&"#'#$$#

stuvw_

xbyAz

{|}~c

1$%23!"

$$$$$$$øùïYS=¢ª£úûüýþÿMJ

i¥!�Ïüøùï"#ç3Ò¤$%Ô

$J�k&øùï'()¤å*+ÙQ

,-./¤ÇÈ0Ð12J $%¤Ô$

?3.d�¤45Ô$67J �8�8l�

7J9�::lm=�J;<=¢J=>?@

A¤l�BQ

#%!! îJ CÐn�DEFGHÒIÌC

J��Ô$ÒK%�LMÔ$78ÏNOÇ

ÈPHÒk�J©QRhSñTÔ$å*CU

VWXF ¡�YS=¢Y£��J ZñC

Åd[\?íîUV]4ªãÔ$%1

^_<`ÛaU. =PC =@CI¨

£C YS=¢Y£¤?íîbcC ÐdU£

VJe�fghijklm]4n"Ô$%1

Ô$%]4ªão@phiqrjk Û

%&'!()&'*'!!'+$$$$$$Q st? #%% i�]4uvÔ

$%Jwxyz{|st}~�¤784Q 4

n{� 't1 �ô�J�������1

ù�Ô$%��4nJ v²ICÐwx

yz��J��0Ð��hi�rJUV��

0Ð�â�<1

*"#$%&"#'#$$#

>?

@A

院线、制片“交锋”继续
《通知》试图调停吵架大战

别吵了！
做好国产大片
都给你们发钱

本月15日，国内五大主流制片联合发行商要求院线将
票房分账比例从43%提升到至少45%，并提出6天为限“逼”
院线答应。21日晚，全国院线相关负责人与16家片方老总
聚首北京，继续谈判。国家电影事业发展专项资金管理委
员会提前下发的关于返还国产片专项资金等系列通知，试
图调停这场吵架大战。

国家电影事业发展专项资金管理委
员会也鼓励电影院多排国产片的场次，
将按照电影院放映国产片的票房收入从
电影专项资金中给予返还。据悉，院线
每年电影票房的 5%都会上缴，成为电影
专项基金的来源。《通知》表示，影院从今
年开始放映的国产影片票房占到票房总
收入 50%以上，将返回 100%国产片上缴
的电影专项资金给影院。占到 45%~
50%的，返还 80%；影院全年国产片票房
不到总票房 45%的，但与上一年国产片
票房相比有增长的，也能返还 50%。今

年剩下的日子，国产片应该要拼一拼争
取达到全年票房占有率 45%，这样院线
还能拿到 80%的奖金。不过，长期来看，
该政策应该能鼓励院线更积极地做好国
产片的排片工作。

不过，对于这一规定，一位不愿署名
的电影院线副总经理透露，鼓励影院多
放国产片当然是值得肯定的，但要想真
正提振国产影片的竞争力，还须从源头
提升国产影片质量，只要国产片真的做
好看了，估计不用鼓励，院线都很乐意多
排片，让更多观众看国产片。

根据《通知》，将对今年开始放映的国
产3D、巨幕影片的版权方进行奖励，票房
在 5000 万到 1 亿元，奖励 100 万，以此递
增，票房在 5亿以上的，奖励 1000万。按
照此《通知》，今年票房突破7亿的国产3D
片《画皮2》将有1000万元的“红包”。大投
入、大票房有大奖金，这个针对3D、巨幕电
影的补贴无疑鼓励了制片方多拍此类电
影。对此，《画皮 2》制作人庞洪也表示：

“这是好事，说明国家电影总局看到我们把
新科技、新技术服务在电影中，不是一味把

钱用在演员上，而是提升影片质量，是对我
们创作的支持和鼓励，也会让更多人敢于
投入新技术3D影片。我们要抗衡好莱坞
大片，提升国产片水准就一定要加大投
资。”至于合拍片，奖金则由投资方按投资
比例瓜分。不过这也很有可能进一步挤
压非3D片、小片的空间，而且，也不排除投
机取巧的制片方不管什么题材，都争相做
成 3D的可能性，而那些 2D转 3D，粗制滥
造之作只会让观众对3D电影不再有信任
感，只会给国产片的信誉带来更大伤害。

卖好国产片，有奖

此前分账之争爆发后，有不少网友表
示担忧：最后结果很可能是由观众买单。而
此次调解结果避免分账不均，院线用提高票
价多从观众钱包掏钱的局面。另外，《通知》
也明确指出今年年底前，影院新安装的2K和

1.3K数字放映设备也有不同的补贴，目前国
产影片和买断进口片1.3K和2K版本都会发
行，而进口分账片只发行2K，此项举措也无
疑推进了中小城市的数字影城建设进程，
更新了影院设备，也是观众的额外福利。

最佳解决方案可参照美国院线
电影发行人耿先生告诉记者，2002年

《英雄》上映前，制片发行方所占的分账比例
从35%提高到了40%，此后，《十面埋伏》《满
城尽带黄金甲》上映时，分账比例又提升了几
个百分点，最终演变成了如今的43%∶57%。

发行方和院线目前的这种分账方式，
依然显得“粗放”，最终受伤的还是影迷的荷
包。影评人罗杰说，北美电影市场很成熟，
好莱坞每家公司在上片前都会和院线谈判，

通用做法是：随着电影上映时间，片方和院
线的分账比例第一周平均为70%∶30%，极
个别大片可达 80%∶20%，甚至 90%∶
10%。从第二周开始，片方的分账比例将减
少，院线的分账比例将提高，可能变为
60%∶40%。以此类推。影院也喜欢大制
作，放映时间长了，所得利益就多，与制片方
实现双赢，这种方式也不会损害影迷利
益。 本报综合报道


